

Eibar incluye la primera colección local en la biblioteca digital vasca

Liburuklik.euskadi.net es la dirección que recoge en internet el patrimonio bibliográfico vasco. Se trata de un proyecto ambicioso, dirigido a conservar y difundir el material con que cuentan bibliotecas e instituciones. Las colecciones locales tendrán una gran importancia en este fondo y Eibar se ha convertido en la primera población en sumar una parte de sus archivos bibliográficos a este compendio.

La biblioteca digital vasca se presentó ayer en el Ayuntamiento con la presencia del viceconsejero de Cultura del Gobierno Vasco Antonio Rivera, el alcalde Miguel de los Toyos, la concejala de Cultura Esther Kareaga y la responsable de la biblioteca Juan San Martín Eva Alberdi.

Liburuklik fue definido como la plataforma del patrimonio bibliográfico vasco. Antonio Rivera señaló la obligación de conservar tanto el material antiguo como el que se produce día a día, y destacó el salto que se realiza con este proyecto. "Supone poner a un golpe de click todo ese fondo, gracias a las tecnologías de comunicación. Se pueden ver las páginas, descargarlas en un archivo PDF o incluso hacer una búsqueda por términos".

La biblioteca digital arranca con 3.000 títulos de los que 85 pertenecen a la biblioteca Juan San Martín de Eibar. Esto supone un total de unas 350.000 páginas digitalizadas y listas para consultar a las que se sumarán otras 300.000 antes de final de año. El proyecto desarrollado por el Gobierno Vasco ha contado con una inversión de 600.000 euros este año, de los que 3.500 euros se han dirigido a la digitalización de fondos bibliográficos en Eibar. "Es una plataforma que va a tener una progresión rápida en un corto espacio de tiempo" señaló Rivera que pidió la adhesión de instituciones públicas y privadas que colaboren en la aportación de los materiales que conforman el patrimonio bibliográfico vasco.

Tanto el viceconsejero como el alcalde De los Toyos agradecieron el trabajo realizado por la biblioteca Juan San Martín. El primer edil destacó la doble orientación de este proyecto. "Por una parte supone ampliar las posibilidades de acceso a los fondos, incluso para aquellas personas que no pueden acercarse a la biblioteca. Y por otra parte, nos asegura la conservación de unos documentos nuestros, que hablan de nuestra ciudad". Rivera destacó la importancia de los fondos locales de unas poblaciones medianas que han tenido una vida "muy rica. Hay un tipo de bibliografía local que trasciende el municipio y que aporta calidad a esos fondos bibliográficos generales".

Autorización previa

Este proyecto apuesta por dejar de lado una visión patrimonialista de los recursos culturales y por fomentar su apertura a toda la población. Eva Alberdi explicó el trabajo desarrollado en la biblioteca Juan San Martín durante los últimos meses y señaló la oportunidad que supuso la subvención a la digitalización de los fondos bibliográficos. Los 85 libros que se recogen ya en Liburuklik son una selección de volúmenes antiguos y otros actuales, en un intento por encontrar lo más representativo y diferente con que cuenta la biblioteca eibarresa.

No todos los libros escogidos en un inicio han podido ser incluídos en esta digitalización. La puesta de estas páginas a disposición de todos los usuarios puede provocar conflicto con los derechos de autor y reproducción. Por ese motivo, Eva Alberdi agradecía ayer a los autores y editores que han autorizado la inclusión de sus trabajos. "Nos quedan algunos en el camino pero seguiremos insistiendo" señaló.

Junto con los fondos propios de la biblioteca Juan San Martín, también se han incluido algunos cedidos por Armeria Eskola, digitalizados dentro de las actividades de celebración de su centenario.

La web www.liburuklik.euskadi.net permite una búsqueda por palabras, autor, título y otras características, y además ofrece la posibilidad de registrarse para recibir notificación de próximas incorporaciones de interés. Además, los fondos bibliográficos que se incluyen en esta biblioteca, entran también en Europeana, un proyecto similar que recoge el patrimonio bibliográfico a nivel de toda Europa. Así, "nuestra cultura se pone a un golpe de click de todo el mundo" resumió Rivera.